

## **BAB IV**

### **PEMBAHASAN DAN EVALUASI**

#### **A. Pembahasan**

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan suatu bentuk pengabdian kemasyarakatan yang tidak didapatkan mahasiswa di bangku perkuliahan dan perwujudan dari Tri Dharma perguruan tinggi yang harus dipahami oleh seluruh mahasiswa sebagai bagian dari perguruan tinggi. Dimana dengan cara ini, mahasiswa bisa mengimplementasikan ilmu yang sudah ditimba di dalam kelas dan akan menjadi lebih terdidik untuk menghadapi permasalahan yang muncul di dalam masyarakat serta lebih peka terhadap lingkungannya. Dengan bekal kemampuan ilmu pengetahuan dan teknologi, rasa pengabdian yang tulus terhadap Bangsa dan Negara untuk memperkaya pengalaman dan kemampuan berinteraksi sosial yang baik dengan didukung oleh pemahaman masalah serta pemecahan masalah secara sistematis, pragmatis, dan fleksibel diharapkan akan membawa perubahan-perubahan positif dalam berbagai bidang kehidupan baik fisik maupun non fisik, baik mental maupun spiritual.

Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) Reguler Universitas Ahmad Dahlan periode 88 Tahun Akademik 2021/ 2022 terdiri dari 9 anggota. Tujuan dari pelaksanaan KKN reguler ini membentuk generasi yang dapat terjun dan bersosialisasi dengan masyarakat sehingga dapat mengatasi permasalahan yang ada di masyarakat, mempersiapkan individu-individu dalam meregenerasi dusun, memberdayakan potensi masyarakat, mengaplikasikan ilmu pengetahuan, dan meningkatkan kualitas masyarakat dengan program-program yang konstruktif. KKN Reguler 88 Universitas Ahmad Dahlan unit XV.A.2 terselenggara di Dusun Metes, Kelurahan Argorejo, Kecamatan Sedayu, Kabupaten Bantul, Daerah Istimewa Yogyakarta. Penerjunan yang dilaksanakan pada tanggal 2 Februari 2022 di Kelurahan Argorejo, Kecamatan Sedayu yang kemudian dilanjutkan oleh sosialisasi dan pelepasan oleh DPL melalui Zoom Meeting kepada Kepala Dusun Metes. Dengan penarikan yang berlangsung pada tanggal 3 Maret 2022. Kegiatan penerjunan maupun penarikan berjalan dengan lancar karena adanya kerjasama yang baik antara semua pihak. Pelaksanaan KKN Reguler ini dimulai dari proses pembekalan, tahap pembekalan ini bertujuan agar mengetahui apa saja yang dilakukan dalam melaksanakan kegiatan KKN Reguler 88.

##### 1. Program Keilmuan

Pada program Keilmuan, tujuan program ini adalah mengimplementasikan ilmu pengetahuan mahasiswa secara Luring dan Daring. Implementasi program keilmuan di masyarakat Dusun Metes, Argorejo, Sedayu pada saat pelaksanaan mayoritas luring (offline) menyesuaikan dengan situasi dan kondisi masyarakat. Kendala saat implementasi program keilmuan adalah kurangnya partisipasi dari masyarakat karena kesibukan bekerja masyarakat, penyesuaian waktu kegiatan dari masyarakat dan mahasiswa KKN mengingat masyarakat Dusun Metes ini mayoritas masyarakatnya bekerja. Sehingga mahasiswa harus bekerja ekstra dan inovatif dalam menjalankan serta melaksanakan program kerja.

##### 2. Program Keagamaan

Pada bidang keagamaan dilaksanakan pendampingan TPA setiap minggunya dan pengajian warga secara rutin setiap hari selasa wage.

##### 3. Program Seni dan Olahraga

Pada bidang seni dan olahraga pelaksanaan mayoritas luring (offline). Untuk kegiatan kesenian mengembangkan minat bakat dan kreatifitas anak-anak melalui kegiatan membuat strap mask dan melakukan kegiatan pembuatan dan pewarnaan dompet koin. Dibidang olahraga penyelenggaraan kegiatan Senam Kesehatan Jasmani (SKJ) bersama ibu-ibu lansia RT 47, 46, dan 48 Metes.

##### 4. Program Tematik

Kegiatan ini meliputi penyelenggaraan edukasi dan pelatihan pengelolaan sampah organik rumah tangga dengan sistem pembuatan ember tumpuk, penyelenggaraan penyuluhan dan sosialisasi hukum tentang kewarisan, pertanahan dan perpajakan, pembuatan video profil dusun Metes, menyusun media terpilih dan beberapa kegiatan incidental lainnya. Sasaran dari program tematik ini bermacam-macam mulai dari anak-anak, remaja, ibu-ibu dan bapak-bapak. Antusiasme warga dalam mengikuti program ini cukup baik.

## B. Evaluasi

Berdasarkan program kerja Divisi XV kelompok A Unit 2 yang telah dilaksanakan selama kurang lebih satu bulan diperlukan adanya evaluasi dari pelaksanaan program kerja tersebut sebagai berikut:

Dalam pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di dusun Metes secara garis besar dapat berjalan dengan baik. Faktor yang sangat membantu dalam kelancaran semua kegiatan KKN adalah kerjasama antar anggota kelompok dalam mencapai keberhasilan program kerja dukungan dan partisipasi masyarakat. Namun dalam pelaksanaan kegiatan KKN mahasiswa juga menemui beberapa kendala, seperti penyesuaian waktu kegiatan KKN dengan waktu kegiatan masyarakat setempat, Pelaksanaan KKN ini kurang pendampingan oleh Dosen Pembimbing Lapangan dalam memberikan waktunya untuk menjawab pertanyaan-pertanyaan dari mahasiswa secara baik.

### a. Faktor-faktor Penghambat

Selama kegiatan KKN berlangsung mahasiswa peserta KKN mendapatkan sambutan yang baik dari segenap elemen masyarakat setempat. Hal ini dapat dilihat dari tanggapan, antusias, dan pendata yang lebih penting adalah kesediaan masyarakat untuk bekerja sama dalam melaksanakan setiap program kerja yang telah direncanakan oleh mahasiswa yang melaksanakan KKN. Adapun beberapa kendala yang pasti datang menjadi hambatan, sehingga sedikit banyak telah memberikan pengaruh dalam pelaksanaan kegiatan KKN. Kendala tersebut dikarenakan kesibukan masyarakat setempat sehingga menjadi kendala dalam menghadiri kegiatan yang dilaksanakan mahasiswa KKN. Selain itu ada kendala lain dalam menjalankan program tematik yaitu mengenai UMKM. Berdasarkan realita yang terjadi UMKM ini sudah dijalankan oleh sebagian masyarakatnya, namun adanya pandemi covid-19 menyebabkan terhentinya aktivitas dalam kegiatan UMKM tersebut.

### b. Faktor-faktor Pendukung

Selain hambatan-hambatan tersebut diatas, ada pula beberapa faktor yang sangat membantu dalam pelaksanaan setiap program kerja, antara lain:

- 1) Adanya dukungan penuh serta kerjasama dari tokoh masyarakat, seperti dukuh, ketua RT, ibu-ibu kader PKK, Karang Taruna dan Masyarakat dusun Metes.
- 2) Adanya semangat gotong royong dari masyarakat dalam membangun lingkungan.
- 3) Adanya sambutan yang baik dari masyarakat atas kegiatan-kegiatan yang akan dijalankan oleh KKN XV.A.2 di wilayah dusun Metes.